

Chronique de restauration

- Vieux Lille -

MARS 2014



SECTEUR SAUVEGARDE

24, place
des Patiniers

Les façades de pierre de cette peu profonde maison du début du XIX^e siècle ont été nettoyées et la vitrine d'époque repeinte. Les travaux sont réussis et donnent à cet angle particulièrement visible beaucoup de clarté.



17, rue Jean-
Jacques
Rousseau

De beaux badigeons ocres jaunes et rouges mettent en valeur la façade de cette maison fin XVII^e qui avait déjà fait l'objet d'une restauration il y a plusieurs années. La surélévation XIX^e est peinte en gris.



SECTEUR SAUVEGARDE

33, rue Jean-
Jacques
Rousseau

La maison appartient à un rang élevé au début du XVIII^e siècle, du type avec bandeau filant et boule au sommet des arcs de fenêtres.

Les grès stupidement entaillés par l'action d'une meuleuse lors des premiers sondages et la création d'une lucarne disproportionnée avec des joues couvertes de tuiles plates (ce qui n'était jamais le cas pour les lucarnes anciennes comme celles encore observables aux numéros 43, 45 et 47 de la même rue) nous permettaient de douter de la restauration à venir.

Heureusement, l'entreprise Rodriguez, qui s'est chargée de travaux de maçonnerie, a parfaitement restitué les moulures épaisses et reconstitué la pile de grès manquante du rez-de-chaussée en réutilisant, qui plus est, des pierres anciennes. Les badigeons sont beaux et redonnent tout son caractère à cette bâtisse.

Regrettons seulement la pose de menuiserie d'un modèle XIX^e, certes élégant, mais qui ne correspond pas à l'ancienneté de l'immeuble.



HORS SECTEUR SAUVEGARDE

27, rue
Princesse

Nous avons vivement critiqué la pose de menuiseries incongrues pour cette maison du XVIII^e siècle.

L'entreprise Rodriguez a heureusement, et avec beaucoup plus de goût et de professionnalisme, réalisé la restauration de la façade de pierre.

De bonnes huisseries auraient fini la qualité de la restauration.

